
第７期 東久留米市地域産業推進協議会 

第５回会議録 

 

１ 日 時  令和４年７月１２日（火）午後５時５９分～午後７時１１分 

２ 会 場  東久留米市役所７階７０３会議室 

３ 出席者等（敬称略・五十音順） 

赤星 良平 伊藤 知広 伊藤 成美 榎本 義樹 大川 賢誠 大山 裕嗣 

齋藤 正人 篠宮 宣典 土田 健太郎 野崎 林太郎   

大川委員代理出席：竹村 俊斗 

欠    席：秋田 茂良、多功  敬 

 

４ 議  事 

１  開  会 

 

２  会長挨拶 

 

３  報  告 

 

４  議  事 

（１）各事業部会の今後の取り組みについて（報告・質疑） 

①イベント推進事業部会 

②情報発信推進事業部会 

③新産業創出推進事業部会 

 

（２）その他 

 

５ 連絡事項 

（１）委員連絡 

 （２）事務局連絡 

 

６ 次回協議会開催日 

 

７ 閉  会 

 



１ 開  会 

【事務局】 

・只今より、第５回東久留米市地域産業推進協議会を開催する。 

【事務局】 

・（配付資料の確認） 

 

２ 会長挨拶 

【会長】 

・いよいよ今までご準備いただいた各イベントの開催の時期が近づいている。イベントの

前の会議は今日が最後となるが、各事業部会の報告も含めて、皆さんの意見交換を活発

に行っていただければと思う。また、各イベントに皆さんのご協力も賜りたい。 

 

３ 報  告 

■ 事務局 

・市民みんなのまつりは中止。引き続き、関係者の皆様と代替案等の実施ができないか

調整を進めている。 

・７月２日に夕市を開催し、大好評の内に終了した。 

・６月議会可決の新規事業の報告 

□東久留米市キャッシュレス決済推進事業 

小売・飲食店・サービス業を対象に、一部バーコード決済利用により、キャッ

シュレス決済額の２５％（上限あり）をポイント還元する。９月から１１月に

実施予定。８月には周知が始まるので、地域経済の活性化にご協力願う。  

□原油価格・物価高騰等対応事業継続支援事業 

価格高騰の負担の軽減を図り事業継続を支援する目的で、算出式に基づき法人

は上限額３０万円、個人事業主は上限額１５万円の補助を実施。８月１５日か

ら１１月末に実施予定 

□東久留米市地場産農産物利用飲食店支援事業 

市内飲食店を対象に、東久留米市産および隣接市産の地場産農産物を購入した

場合、算出式に基づき１４万円を上限に補助。９月から来年の１月まで実施予

定 

■ 商工会 

・市の新規事業（キャッシュレス決済事業及び原油価格・物価高騰等対応事業継続支援

事業）の準備中 

・日本政策金融公庫への融資相談が増えている。ウクライナの関係が多い。お知り合い



の方でお困りの方がいらっしゃればぜひ商工会へおっしゃっていただきたい。 

■ JA 

・８月２６～２７日に枝豆フェアを開催予定 

■ JC 

・特になし。 

■ 地域活性化センター 

・特になし。 

 

４ 議  事 

（１）各事業部会の今後の取り組みについて（報告・質疑） 

①イベント推進事業部会 

■ 概 要 

 ・ナイトマルシェ開催に向けて、前回の本会後に２回の事業部会を開催した。 

・ナイトマルシェの名称は「東久留米西口駅前ナイトマルシェ Vol.1」で決定。開催日時

は８月５日午後５時半～午後８時ごろまでを予定 

・６月１７日に出店者向けの説明会を開催。２１店舗が出店となった。会場レイアウト

は資料参照。飲食禁止とし、テイクアウトのみとする。 

・協力店舗６店舗。ナイトマルシェの限定メニューを提供予定。メニュー詳細は検討中 

・市内に事務所のある絵本作家すぎはらけいたろう氏の協力の元、別紙チラシを作成し

た。７月１５日号の広報にも掲載し、周知を開始している。出店店舗等でも配布予定 

・当日はマルシェの統一感を出すために黒色のワンポイントを着用 

・プロジェクトとしてのマンホールやブラック・ジャックについては、ブースの中にブ

ラック・ジャックのグッズ等を置く場所を用意し、マンホールカードを周知するほか、

マンホールグッズ販売と併せ宣伝を行う。 

・雨天予報時は前日昼に中止判断。テント使用は警察より不可とされている。 

・道路使用許可は午後２時～午後１０時 

・会場設備準備及び撤収には事務局とイベント推進事業部会メンバーで行う。ナイトマ

ルシェ開催中の混雑具合が読み切れないので、委員から応援スタッフをお願いしたい。 

■ 質問及び回答 

【会長】 

・本協議会全体のイベントでもあるので皆さん参加していただきたい。応援は何時頃行

けばよいか。 

【委員】 

・委員には誘導をお願いすることになるので１６時半頃からとなるが、早めでなくても

その後１７時等でも可能。 

【委員】 



・Instagram で出店者及び協力店舗を周知するにあたって、統一感を出すため、チラシ

デザインを元に画像編集をしたい。データ提供は可能か。 

【委員】 

・確認する。 

【委員】 

・出店者の順番になにか理由はあるか。周知にあたって店舗側から聞かれる可能性があ

る。 

【委員】 

・飲食等、ある程度分野でまとめた後の並びではあるが、それ以上の理由はない。 

【会長】 

・協力店舗への誘導はどのようにするか。店舗名、ジャンル、特別メニュー、店舗の場

所等がわかる B５程度の小さなチラシがあると案内しやすい。 

【委員】 

・作成する。 

【会長】 

・荷捌き場の車両一方通行の、歩道や車が渡るラインは、誘導をつける予定はあるか。 

【事務局】 

・常に誘導員を配置する。 

【委員】 

・駐車スペースに一般利用者が来た場合はどのように案内をするか。 

【委員】 

・警察より本事業において許可されている場所となる。周辺店舗には既に説明済みで、

一番影響が出るとみられるコンビニエンスストアにも了承を得ている。送り迎え等に

使用される方はご遠慮いただくようなご案内となる。 

■ その他ご意見 

【副会長】 

・ゲリラ豪雨対策のため、シートが必要となるのではないか。 

【会長】 

・出店者へゲリラ豪雨対策としてブルーシートを要するよう周知願う。念のため、不足

分については事務局所持シートの用意を。 

 

②情報発信推進事業部会 

■ 概 要 

・前回の本会後に２回の事業部会を開催して、マンガ「ブラック・ジャック」を活用し

た取組み、SNS を活用した情報発信、情報発信セミナーの３点を中心に議論した。 

・マンガ「ブラック・ジャック」を活用した取組みについて、新たなマンホールカード



は８月６日から市立生涯学習センターにて配布開始となった。子育て世代を新たなタ

ーゲットとして加え、以前の本会で承認していただいたとおりピノコのかわいらしい

明るいイメージでポスター・チラシを作成中。ポスター・チラシの掲示、設置場所に、

幼稚園や保育園、小・中学校、児童館、西武鉄道の駅、７月３０日開催の市内施設で

の国民体育大会を追加し、配布開始日前日に開催のナイトマルシェでの周知もお願い

する。 

・SNS の活用については、昨年度上位投稿のリーチ数２，０００を超える投稿は、今年

度はまだないが、前年同期とリーチ数を比較すると約３倍の伸びが確認できた。リー

ル動画の投稿は「いいね」数が高いので、積極的に活用を検討していく。 

・情報発信セミナーは、令和４年７月２３日（土曜日）、午後２時から午後４時まで、東

京ドームスポーツセンター東久留米にて開催予定。３０人募集のところ応募が１５人

となったほか、関係部署等より数件別途受講検討の連絡が来ている。講義内容は受講

希望者からのニーズも反映し、最終調整中。各委員にもぜひお越しいただきたいと考

えている。 

■補 足 

【委員】 

・セミナーを受けに来た人がわかりやすくなるよう専門用語一覧の資料を作成したい。

待ち時間等の読み物ともなる。 

【委員】 

・人数が読めない部分はあるが、ぜひセミナーにご出席願う。 

【事務局】 

・ご出席いただく場合、室内履きをご用意願う。 

■ その他ご意見 

【会長】 

・本協議会全体のイベントでもあるので皆さん参加していただきたい。 

 

③新産業創出推進事業部会 

■ 概 要 

・前回の本会後、１回の事業部会を開催し、当日の準備と役割分担を議論した。 

・新産業創出実証実験として、イベント名「食事が自分で選べるランチショー～市内の

名店がアルゴに大集合～」を、令和４年７月１７日（日曜日）にデイサービスアルゴ

参番館にて開催予定。対象は市民、特に滝山団地周辺の高齢者で、人数は３０名程度

を想定 

・事業目的は、遊休スペースの有効活用、市内飲食店の支援、介護送迎車を利用した集

荷配送にかかる新事業の実験。地域の高齢者の活性化や、商店街の振興、シェアキッ

チンの周知効果も狙う。 



・協力飲食店及びパフォーマーは別紙チラシのとおり決定 

・作成したチラシは各公共機関で配布するとともに滝山団地周辺に配布 

・主に部会のメンバーにて準備及び閉会の片付け等々まで行う予定 

・先日ご意見いただいた効果検証のため、飲食店、パフォーマーの方、お客様へのアン

ケートにてデータ取得していき報告書等にまとめるというようなことを計画している。 

■ 補 足 

【委員】 

・協力飲食店は日曜日営業している店舗であったり、パフォーマーは当日参加できる方

から協議のうえ決定した。 

・実際の来場者は蓋を開けてみないとわからず、また感染者数の増大から本事業で対象

としているご年配の方が足を運んでくださらなくなる点は危惧している。 

・各委員ぜひご参加願う。 

【委員】 

・イベント当日は会場がある滝山中央名店会にてワンコイン商店街というイベントが開

催される日で、普段よりも人出が多くなると見込まれる。店頭でお声掛けすれば入っ

てきてくださる方がいらっしゃるのではないか。 

【委員】 

・介護送迎車を利用した集荷の実験ということで、製造業の会員の方に本事業の話をし

たところ、部品の配達に遊休の車があるという点で活用に興味を示された。現在、車

を置く場所については配慮が必要なため、その辺りも含めて、イベント当日、どうい

った形でできるのかを実証実験という意味でうまく結び付けられれば良いのではない

かと思っている。 

■ 質問及び回答 

【委員】 

・イベント当日、事前に注文だけしておいて、少し遅れていくことも可能か。 

【委員】 

・可能。注文が１１時半までという点があるのみ。 

【委員】 

・あまいけの前でのイベントということで、ブラック・ジャックのマンホールカードの

再周知はどうか。 

【事務局】 

・最新のものは現在作成中のため、昨年度のものを利用し周知を図る。 

【副会長】 

・イベントにおいて車の事故や食中毒に対する保険はどうなっているか。 

【委員】 

・加入している。 



 

（２）その他 

 ・なし 

 

５ 連絡事項 

（１）委員連絡 

・７月２６日、成美教育文化会館においてセミナー『～世界の貧困～』（講師：上出

遼平氏）開催予定 

（２）事務局連絡 

 ・前回会長より呼びかけをいただいたウクライナ人道危機救援金について、６，１１０

円の募金を募ることができ、担当部署よりお礼があった。 

・８月６日、駅前夏祭り開催予定 

 

６ 次回協議会開催日 

 ・後日日程調整を行う。 

 

７ 閉  会 

【事務局】 

・いよいよ各事業が本番を迎える。事業構築に向けて、コロナ禍という制約もある中で様々

アイディア、工夫をしていただいてきた。感染者数が増加してきて心配もあるが、対策

もたくさんしていただいてるようなので、事業はこのまま進められるかなというふうに

思っている。 

・改めて委員各位の取り組みに感謝を申し上げたいと思う。 

・各事業、非常に楽しそうなので、市民の皆様にもぜひご参加いただいて喜んでいただき

たい思いとともに、委員の皆様方にもぜひこれらの事業を通して楽しんでいただきたい

と考えている。ぜひ事業を盛り上げていただきたい。 

【事務局】これにて第５回東久留米市地域産業推進協議会を閉会としたい。 


